

Cae 9.9% la producción industrial (El Financiero 19/05/09)

Cae 9.9% la producción industrial (El Financiero 19/05/09) Arturo Robles Martes, 19 de mayo de 2009 Es el mayor desplome para un primer trimestre desde 1983. Retroceso de 13.8% en manufacturas. Liga en marzo ocho meses con pérdidas. En picada, la producción industrial retrocedió 6.7 por ciento en marzo, lo que contribuyó para que en el primer trimestre tuviera una caída anual de 9.9 por ciento, su mayor retroceso para igual periodo desde el desplome de 12.6 por ciento en 1983. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la debilidad del sector fabril en el periodo enero-marzo es similar a la reportada en la crisis interna a mediados de la década de los noventa. En esa época, en el tercer trimestre de 1995 la producción tuvo una baja anual de 10.8 por ciento, y un comportamiento negativo en todo ese año, aunque alcanzó una recuperación en el primer trimestre de 1996. La caída en la actividad industrial durante marzo, la cual inició desde agosto de 2008, derivó de los retrocesos anuales que presentaron las manufacturas y la construcción, de 9.9 y 4.6 por ciento, respectivamente, que muestran trayectorias negativas desde agosto del año pasado. En los resultados ajustados por estacionalidad, la producción fabril descendió 2.04 por ciento con respecto a febrero, pero en términos anuales su baja fue de 11.5 por ciento, lo cual indica que el deterioro aún no toca fondo. Con este resultado, analistas de los grupos financieros Banamex e Invex anticipan para el primer trimestre una caída anual del Producto Interno Bruto (PIB) mayor a 7.7 por ciento, y de 5 por ciento para todo el año. La información muestra que las mayores bajas se observaron en la producción de equipo de transporte, con un retroceso anual de 31.1 por ciento, que se suma al mal comportamiento que inició en agosto de 2008. En equipo de computación, comunicación y accesorios eléctricos cayó 30.9 por ciento, y su trayectoria ha sido decreciente desde enero del año pasado. Industrias metálicas básicas descendió 30.5 por ciento en términos anuales, y acumula cuatro meses consecutivos con pérdidas. La fabricación de maquinaria y equipo tuvo una caída anual de 20.6 por ciento en el mes de referencia, y desde noviembre del año anterior se ha conducido de forma negativa. En contraparte, la producción en la minería tuvo un aumento anual de 0.3 por ciento, cifra que alimenta la posibilidad de una reactivación del sector después del mal comportamiento que reportó en gran parte de 2007 y durante todo 2008. Las actividades relacionadas con la generación de electricidad, gas y agua presentaron un incremento anual de 0.1 por ciento, lo que frenó su racha negativa de seis meses seguidos con caídas anuales. Contracción Sobre las manufacturas, que aportan 60 por ciento de la producción industrial, en el periodo enero-marzo reportaron una baja anual de 13.8 por ciento, la mayor pérdida para un trimestre desde 1981, según los registros históricos del INEGI. Las ramas fabriles que tuvieron las mayores contracciones en el primer cuarto del año fueron transporte, con una pérdida anual de 38.3, y computación, con 29 por ciento. Además, la producción metálica cayó 26.4 por ciento, mientras que la de maquinaria y equipo bajó 21.5 por ciento, ambas con relación al primer trimestre de 2008. La industria de la construcción tuvo una pérdida anual de 7.7 por ciento en el primer trimestre, que significó su mayor deterioro desde la crisis de mediados de los noventa. Por su parte, la minería retrocedió 1.1 por ciento, y la producción de electricidad, gas y agua disminuyó 3 por ciento, en ambos casos con respecto a enero-marzo del año anterior.